

La vie économique en Suisse

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): **43 (1963)**

Heft 1: **Neutralités européennes**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

La vie économique en Suisse

Commerce extérieur en 1962

Les importations ont atteint 12 985,5 millions de Fr (19 154 404 tonnes) en augmentation de 1341,1 millions de Fr sur 1961; les exportations se situent à 9 579,9 millions de Fr (1 332 320 tonnes) en augmentation de 757,8 millions de Fr.

La valeur des exportations représente le 73,8 % de la valeur des importations, ce qui est sensiblement en dessous de la moyenne des dernières années. Le bilan du commerce extérieur de la Suisse boucle en 1962 par un solde passif jamais atteint de 3 405 000 000 de Fr.

Pour les importations, la part de l'AELE est de 13,3 % et celle de la CEE de 63,1 %. Pour les exportations, la part de l'AELE est de 17,9 % et celle de la CEE de 42 %.

Exportations horlogères

Les exportations horlogères se sont élevées en 1962 à 1 428,9 millions de Fr en regard de 1 313,1 millions en 1961; elles représentent 14,9 % du total des exportations suisses. En Europe, les principaux clients dans ce secteur sont la République Fédérale allemande, suivie de l'Italie, de la Grande-Bretagne, de l'Espagne et de la Suède. On a enregistré une augmentation sensible des exportations vers l'Asie, où Hong-Kong occupe la première place, suivi de Singapour et du Japon. Les exportations vers l'Amérique accusent également une augmentation, s'inscrivant à 504,6 millions de Fr contre 481,5 millions l'année précédente. Parmi les pays de l'Amérique latine, le Mexique est devenu le principal client de l'horlogerie suisse.

Salons et Foires

Le 33^e Salon International de l'Automobile de Genève s'est déroulé du 14 au 24 mars. Il a groupé cette année 1 040 exposants, représentant 20 nations. La section nautique a plus que doublé.

La Foire d'Échantillons de Bâle se tiendra du 20 au 30 avril, réunissant 2 300 exposants qui auront à disposition 134 000 mètres carrés pour présenter les principales industries d'exportation.

La Foire Suisse de la Machine Agricole, qui n'a lieu que tous les deux ans, a été fixée cette année du 28 mars au 2 avril à Yverdon. Il s'agit d'une démonstration exclusivement professionnelle, à laquelle participent environ 100 exposants, avec toutes les machines agricoles connues de Suisse et de l'étranger.

Fonds étrangers

Le gentlemen's agreement entre la Banque Nationale Suisse et les banques suisses tendant à arrêter l'afflux de fonds étrangers et qui arrivait à expiration le 17 février 1963, a été prorogé de 6 mois, soit jusqu'au 17 août 1963. La Banque Nationale Suisse justifie cette prorogation en soulignant que les incertitudes de la politique mondiale qui furent dans le passé une cause essentielle des mouvements de capitaux vers la Suisse persistent encore aujourd'hui.

La reconduction du gentlemen's agreement est nécessaire pour défendre le franc suisse contre toute irruption de fonds étrangers, qui engendrerait inmanquablement des effets inflationnistes.

Émissions d'emprunts en 1962

Le marché financier a été très animé et la demande d'argent frais par des emprunts et des émissions d'actions a été de 2 440,7 millions de Fr, se décomposant comme suit :

- emprunts suisses : 1 124,1 millions;
- emprunts étrangers émis en Suisse : 655 millions;
- émissions d'actions suisses : 661,6 millions.

Il faut noter que la Confédération est toujours absente du marché des capitaux, sa dernière émission, d'un montant d'ailleurs très faible, remontant à 1957.

Recettes fiscales de la Confédération

Les recettes fiscales de la Confédération en 1962 ont atteint 3 628,1 millions contre 2 977,7 en 1961. On note une augmentation sensible du rendement de l'impôt de Défense nationale (602 millions contre 231), de l'impôt anticipé (238,8 millions contre 198,4), de l'impôt sur le chiffre d'affaires (895,5 millions contre 772,8) ainsi que des droits de douane (893 millions contre 813,4). Au total, le tabac a rapporté à la Confédération 217,9 millions et la bière 43,4 millions.

Tunnels du Gothard

La Commission nommée par le Département fédéral de l'intérieur a tenu une séance plénière dans laquelle elle a soutenu la proposition de construire un tunnel routier entre Goeschenen et Airolo, d'une longueur de 16,4 km, et pour accroître la capacité de la ligne ferroviaire du Saint-Gothard, de construire un tunnel de base entre Amsteg et Giornico de 45,4 km de long.

Développement du commerce

A considérer l'état du Registre du commerce à fin 1962, on constate une augmentation dans tous les secteurs, par rapport à la situation à fin 1961. C'est ainsi qu'il y avait 78 041 raisons individuelles (+ 753), 39 879 S.A. (+ 3 228), 13 436 fondations (+ 845), 13 074 sociétés coopératives (+ 72), 10 212 sociétés en nom collectif (+ 166), 3 807 sociétés en commandite (+ 21) et 1 932 S. à r.l. (+ 149).